

Commonwealth ou des Etats-Unis. Et, bien sûr, j'ai déjà fait allusion aux relations culturelles avec la France.

J'ai souligné la variété de nos nouveaux contacts avec la France parce qu'il importe que nous ne pensions pas aux relations uniquement en fonction de la culture ou des affinités naturelles des Canadiens de langue française. Nous avons pris l'habitude de faire grand cas des relations étroites qui nous lient à la Grande-Bretagne, au Commonwealth et aux Etats-Unis, du fait qu'elles touchent plusieurs domaines et sont très profitables à l'ensemble du Canada. Je conçois nos relations avec la France de la même façon. La position de la France en Europe, en Afrique et dans plusieurs autres parties du monde, dans les domaines de la culture, de la technologie et du commerce, compte tenu de nos propres raisons exigeant le maintien de relations étroites avec l'un de nos pays d'origine nous incite à accorder une attention spéciale à nos relations avec cette nation.

En élargissant cette nouvelle dimension de notre politique, je crois que nous aidons à renforcer l'unité nationale dans notre pays. Nous développons par là notre volonté d'agir en tant que nation et nous ouvrons de nouvelles voies à notre diplomatie dans le monde.

J'ai parlé de notre volonté d'agir en tant que nation, je veux maintenant souligner quelques orientations politiques et quelques unes de nos préoccupations qui font foi de l'élargissement des horizons de notre diplomatie.

J'ai déjà devancé pour ainsi dire la première de ces observations en parlant de nos relations avec la France.